



وزارة التعليم العالي والبحث العلمي
جامعة بغداد - كلية التربية للبنات
(JCEW)



مجلة كلية التربية للبنات

مجلة فصلية علمية محكمة للعلوم الانسانية والاجتماعية

لغة انكليزية - لغة عربية - العلوم التربوية والنفسية - علوم القران الكريم - جغرافية -
تاريخ - علم الاجتماع - رياض الاطفال

صندوق بريد مجلة كلية التربية للبنات: ٤٧١١٦

jcoeduw@coeduw.uobaghdad.edu.iq

E- ISSN: 2663-547X

P- ISSN: 1680-8738



العدد ٣

المجلد ٣٤

أيلول، ٢٠٢٣



هيئة التحرير	
رئيس التحرير ا.د. عدنان ياسين مصطفى قسم علم الاجتماع- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	
مدير التحرير د. عذراء عبد الحسين ناصر قسم اللغة الانجليزية- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	
اعضاء الهيئة الداخليين	اعضاء الهيئة الخارجيين
ا.د. شذى كاظم السعدي قسم اللغة الانجليزية- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ.د. ابراهيم محمد محمود الكوفحي الجامعة الأردنية - الأردن
ا. ازهار حميد منخي قسم اللغة الانجليزية- كلية التربية للعلوم الانسانية- جامعة واسط	ا.د. صالح هويدي ناصر معهد الشارقة للتراث - دولة الإمارات العربية المتحدة
ا.م. د. ابتسام عبد الحسين سلطان قسم اللغة العربية- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ.د. سميرة لغويل جامعة باتنة ١- الجزائر
ا.م. د. شيماء مهدي صالح قسم اللغة الانجليزية- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا.د. علي مهدي كاظم جامعة السلطان قابوس- سلطنة عمان
ا.م.د. محمد ابراهيم علي قسم العلوم التربوية والنفسية- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ.م. د. فاطمة فالح البدراني ساوث كارولينا- الولايات المتحدة الأمريكية
ا.م.د. مروة غازي محمد قسم اللغة الانجليزية- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ.م. د. مؤيد انويه ججو جامعة كربوك - تركيا
ا.م.د. شيماء فاضل حميد العنكي قسم التاريخ- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا.م. د. نادية غونان جامعة مولاي الطاهر سعيدة- الجزائر
م. هالة عبد المنعم ياسين كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا.م. د. نغم قحطان العزاوي كلية التربية- الرستاق- عمان
	ا.م. د. ياسمين حكمت حنونة جامعة الإسراء- الأردن
	د. بزن عبد العزيز الوريكات جامعة العلوم الماليزية USM - ماليزيا
	ا.د. تنكو سيبورا جامعة العلوم الماليزية- ماليزيا
<u>مسؤول الاستلال الالكتروني</u> م.م. لعيا حيدر ابراهيم ، م.م. ميس عبد الكريم علي <u>المنسق الاداري للمجلة</u> الست بشرى محمد مهدي <u>مسؤول تقييم منهجية بحوث المجلة باللغة الإنكليزية</u> م.م. سارة كريم مظهر <u>مسؤول متابعة اقتباسات طالبات الدراسات العليا من مجلات جامعة بغداد / مسؤول تقييم منهجية بحوث</u> <u>المجلة باللغة الإنكليزية</u> م.م. رنا سمير عبد الرحمن <u>مسؤول التواصل والتنسيق والايمل والاستلال الالكتروني للمجلة</u> م.م. سما حميد سلمان <u>مسؤول تقييم منهجية بحوث المجلة باللغة العربية</u> م.م. نور انور نجم <u>مسؤول موقع المجلة</u> م.م. ايناس اسماعيل عمران	

Editorial Board	
Editor-in-Chief Prof. Dr. Adnan Yasin Mustafa, Department of Sociology, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq	
Manager of Editorial Board Lect. Dr. Adhraa A. Naser Department of English, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq	
External Editorial Members	Internal Editorial Members
Prof. Dr. Ali Mahdi Kazem, Department of Psychology, Sultan Qaboos University, Oman	Prof. Dr. Shatha Kathim Muftin Alsaadi, Department of English, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Ibrahim Mohammad, College of Arts, Jordanian University, Jordan	Inst. Hala Abdul-Muni'm Yaseen, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Salih Hwaidi Naser, Department of Arabic Language, UAE	Prof. Azhar Hameed Mankhi Department of English, College of Education for Human Sciences, Wasit University, Iraq
Prof. Dr. Tengku Sepora, School of Languages, Literacies, and Translation, USM, Malaysia	Asst. Prof. Dr. Ebtessam Abd A. Sultan, Department of Arabic, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Fatima Falih Al-Badrani, South Carolina, USA	Asst. Prof. Dr. Shaimaa Mahdi Saalh, Department of Psychology, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Muayad Enwiya Jajo, Department of English, College of Arts, Karabük University, Turkey.	Asst. Prof. Dr. Mohammed Ibrahim Ali, Department of Psychological and Educational Studies, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Nadia Ghounane, Moulay Tahar University, Algeria	Asst. Prof. Dr. Marwa Ghazi Mohammed, Department of English, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Nagham Qahtan Al-Azzawi, College of Education- Rustaq, Omaan	Asst. Prof. Dr. Shaima Fadhil Hameed Al-Anbaki, Department of History, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Samira Laghouil, Department of Sociology, College of Arts, Languages, and Social and Human Sciences, University of Batna 1, Algeria	
Asst. Prof. Dr. Yasmin Hikmet Hanoona, Al-Isra' University, Jordan	
Dr. Yazan Abdul Aziz Semreen Al-Wreikat, Academic Consultant and the Official Representative of USM/ Penang, Malaysia	
Journal Similarity Index Checker: Asst. lect. Mays Abdulkareem Ali, Asst. lect. Laya Haider Ibrahim Website Manager: Asst. Lect., Inas Ismael Imran Journal Administrative Coordinator: Ms. Bushra Mohammad Mahdi Postgraduate Research Citation Checker/ English Research Methodology Checker Asst, lect. Rana Sameer Abdulrahman English Research Methodology Checker Asst, lect. Sarah Kareem Mudhir Communication & e-mail manager and research similarity checker Asst, lect. Sama Hameed Salman Arabic Research Methodology Checker Asst, lect. Noor Anwar Najm	

قائمة المحتويات - Table of Contents

رقم الصفحة	العنوانات باللغتين العربية والانجليزية	ت
١٩-١	نظرية "النص من النص والبعد الزائد" في تحليل الخطاب النبوي وتطبيقها على أحاديث فضل العلم والعلماء أيمن عيد الرواجفة باسم جوابرة منال احمد الجبة	.١
(1-19)	The Prophetic Speeches (Hadith) on Sciences and Scientists: Application of the "Text from Text and D+" Theory Aiman Eid Al-Rawajfeh Basem Jawabreh Manal Ahmed Al-Jubba	
٤٧-٢٠	تعرف مؤشرات التفكير التصميمي في محتوى مناهج اللغة العربية للمرحلة الثانوية في الجمهورية العربية السورية احمد الحاج حسن محمد اسماعيل	.٢
(20 - 47)	The Degree of Availability of Design Thinking Indicators in the content of Arabic Language Curricula at the secondary stage in Syrian Arab Republic Ahmed Al-Haj Hassan Mohamed Ismail	
٦٨-٤٨	تحديات نشر ثقافة السلام في العراق من وجهة نظر القيادات والنخب الفكرية افراح خليفة وحيد منى حيدر عبدالجبار	.٣
(48 - 68)	Challenges of Spreading the Culture of Peace in Iraq from the point of view of Leaders and Intellectuals Elites Afrah Khalifa Waheed Muna Hayder AbdulJabbar	
١٠١-٦٩	العقوبات البديلة وأثرها في الأمن المجتمعي: دراسة إجتماعية ميدانية في دائرة إصلاح الاحداث في بغداد شيماء ابراهيم محمود زينب محمد صالح	.٤
(69 -101)	Alternative Sanctions and their Impact on Societal Security: A Field Study in the Directorate of Juveniles Reformatory in Baghdad Shaymaa Ibrahim Mahm Zainab Mohammed Salih	
١٣٠-١٠٢	تطبيق نظرية القرارات لاختيار بديل التنمية المكانية في محافظة كربلاء المقدسة زهراء محمد جاسم الطائي محمد جاسم شعبان	.٥
(102 -130)	Applying Decisions' Theory to choose an Alternative Factor for Spatial Development in Holy Karbala Governorate Zahraa Mohammed Jasim , Mohammed Jasim Sha'ban	
١٤٨-١٣١	إشكالية المفارقة وتجلياتها دراسة في عناوين روايات نجم والي زينب رعد أحمد الحمداني حسين ميرزاىي نيا	.٦
(131-148)	The Problem of Paradox and its Manifestations: A Study in the Titles of Najm Wali's Novels Zainab Raad Ahmad Al-Hamdani Hussein Mirzaei Nia	



Ministry of Higher Education and Scientific Research
 University of Baghdad-College of Education for Women
 (JCEW)



Journal of the College of Education for Women

**A Refereed Scientific Quarterly Journal for
 Human and Social Sciences**

**English Language - Arabic Language - Psychological and Educational Studies -
 Holly Quran Sciences, Geography - History - Sociology - Kindergarten**

**College of Education for Women Mailbox Post: 47116
 jcoeduw@coeduw.uobaghdad.edu.iq**

**E- ISSN: 2663-547X
 P- ISSN:1680-8738**



September, 2023

Volume 34

Issue 3

